

CORREO IBÉRICO

DIARIO CATÓLICO

FRANQUEO CONCERTADO

Censor Eclesiástico M. I. Dr. D. Miguel Gallench, Canónigo Penitenciario

REDACCION Y ADMINISTRACION

TORTOSA
Sábado 9 de Febrero de 1907.
Año V Núm. 927

Es el periódico de mayor circulación de la comarca

Plaza de Hospital 5. Imprenta Foguet

CULTOS

SANTOS DE MAÑANA

Domingo de Quincuagésima Sta. Escolástica y S. Guillermo abad. Indulgencia plenaria de la Bula y Escapulario anul.

La Misa y oficio divino son de la Dominica, rito semidoble y color morado.

CATEDRAL.—Misa conventual y sermón de la Santa Bula á las 9 y 1/2. Misa parroquial á las 8. Por la tarde á las 5 y 1/2 santo rosario.

S. JAIME.—Misa parroquial y sermón sobre el evangelio del día á las 9. Por la tarde á las 8 y 1/2 media catequesis y santo rosario.

SEMINARIO.—Cuarenta Horas. Misa de exposición á las 7 y 1/2, solemne á las 9, rezada á las 11. Por la tarde á las 4 Vísperas solemnes á las 4 y 1/2 Trisagio, sermón por el Licdo. Sr. Roigé y reserva.

DOLORES.—A las 7 y 1/2 Misa y ejercicios de los Siete Domingos consagrados a S. José. Por la tarde á las 3 y 1/2 dominica de Ntra. Sra. del Carmen.

S. JUAN.—A las 7 y 1/2 Misa con exposición de S. D. M. y los Siete Domingos de S. José. Por la tarde á las 4 dominica del Sagrado Corazón de Jesús.

REPARACIÓN.—Por la mañana misa de exposición á las 7 y 1/2, idem de reserva á las 8. Por la tarde se expone á las 4 y 1/2, y se reserva á las 5 y 1/2.

BUNES.—Ntra. Sra. de Lourdes y Stos. Bonifilio y compañeros confesores.

La Misa y oficio divino son de S. Raimundo de Peñafort, con rito doble y color blanco.

CATEDRAL.—Misa conventual á las 9 y 1/2. Por la tarde á las 5 y 1/2 santo rosario.

SEMINARIO.—Como ayer y predica el doctor Villar.

REPARACIÓN.—Como ayer.

Notas del día

Madrid

UN ACCIDENTE

Ayer ocurrió un accidente del que pudieron haber sido víctimas los infantes María Teresa y Fernando.

Al pasar por la puerta del Sol el carruaje que conducía a SS. AA. resbalaron los mulos y cayeron.

En el momento de apearse las augustas personas, la infanta resbaló y cayó, tan rápidamente, que le fué imposible á D. Fernando sostenerla á tiempo de evitar el accidente.

Un guardia de seguridad acudió en su auxilio y ayudó al infante á levantarse á la augusta dama, acompañando á ambos hasta el portal de la casa número 22 de la calle del Arenal, donde se guardaron. Al ocurrir el accidente se reunieron unas cien personas en torno de los infantes.

Luego SS. AA. subieron á un tranvía del barrio de Argüelles que les condujo á Palacio, recibiendo durante el trayecto muestras de consideración y de simpatía por parte de sus compañeros de viaje.

Se comenta el incidente que obligó á dos personas reales á ocupar por primera vez un vehículo tan democrático como el tranvía.

Extranjero

EL CARDENAL MATHIEU EN LA ACADEMIA

Se ha celebrado solemnemente el acto de recepción en la Academia francesa del cardenal Mathieu arzobispo de Toulouse, que sucede en aquel centro al cardenal Perrand, obispo de Autun.

Asistían al acto buen número de preladados.

El cardenal Mathieu, en medio de general silencio, pronunció su discurso.

Comenzó hablando en tono reposado, haciendo muy discretas alusiones á la política desarrollada durante estos últimos años.

Después se fué animando gradualmente y habló de Nancy y de Lorena.

En conjunto, el discurso resultó muy brillante, matizado con relatos de la guerra de 1870 y apóstrofes contra el Estado laico.

El conde de Haussenville, director de la Academia, contestó al cardenal Mathieu, lamentándose como el recipiendario de la pérdida progresiva del espíritu religioso, extendiéndose en consideraciones muy atinadas sobre la labor del Estado, labor que calificó de funesta en el orden religioso.

El conde de Haussenville hizo un caluroso elogio del prelado que ingresaba en la Academia y también tuvo elocuentes frases encomiásticas para el obispo de Autun.

Un discurso del Papa

He aquí el texto del discurso pronun-

ciado por el Papa en contestación al mensaje de simpatía á las seminaristas francesas, que los directores y alumnos del Colegio Capráncio entregaron á Su Santidad en la audiencia que les concedió.

«Os doy gracias por los sentimientos que manifestais en vuestro nombre y en el de esos jóvenes clérigos. Ninguna demostración podía ser más querida á mi corazón que el espectáculo de solidaridad con vuestros hermanos de Francia. Sabed que en estos momentos más de 3.500 clérigos abandonan, para ir al Cuartel, sus Asilos de piedad y de estudio; sin embargo, valerosos é intrépidos, están completamente decididos á combatir bajo el estandarte de la Patria, pero aún más bajo el de Jesucristo y la religión. Fillos merecen nuestro cariño y compasión, yo estoy con ellos, y podéis imaginar cuánta alegría será para mi corazón el ver á otros jóvenes unirse á ellos y darles pruebas de amor y cordialidad.

«Os doy gracias por los sentimientos de valor y de firmeza que estais dispuestos á dar en semejante ocasión. La Iglesia es llamada una, santa, católica, apostólica, romana, y lo anadiré, perseguida. Yo lo dijo Jesucristo: La persecución es el pan cotidiano de la Iglesia católica. Es uno de los caracteres de la Iglesia el ser siempre perseguida.

«La persecución es la señal de que sois verdaderamente los hijos de la Iglesia de Jesucristo. En todos los siglos ha tenido que deplorar las persecuciones. El siglo que no ha tenido que llorar ha sido el más terrible para ella. En las persecuciones la fe aumenta y se reanima. Las grandes empresas, no se llevan á cabo en tiempo de descanso. Las aguas estancadas se corrompen.

«Por lo tanto, consolémonos con la persecución y roguemos al Señor que nos mantenga fieles en el combate que reñimos por El. No niega esta gracia á nadie, y menos á jóvenes levitas que, entre el vestíbulo y el altar compadecen llorando á la Iglesia, su casta esposa. El Señor se conmovió con vuestras lágrimas fraternales y os concederá, si no ver el día de la victoria, adquirir al menos grandes méritos para el cielo.»

El distinguido agricultor y publicista, Sr. Martí y Forcadell, ha publicado un notable y completo estudio (1) sobre materia tan interesante y del que con anterioridad nos hubiéramos ocupado á haberlo permitido perentorias ocupaciones, por considerar que su autor ha aportado valiosísimas experiencias y atinadas observaciones que han de contribuir poderosamente á obtener de tan precioso árbol la mayor utilidad compatible con su buen desarrollo y vitalidad. Condiciones ambas indispensables que constituyen el objetivo y finalidad que ha de perseguir todo aquel que de buen cultivador se precie.

Desde luego llama la atención del lector, el buen orden que el Sr. Martí observa en sus diferentes fases vegetativas ocupándose de la fructificación y haciendo constar las principales causas originarias de la escasez de floración y modo de atenuar sus efectos; contrariedades que experimenta la fructificación, bases de cultivo, armonía económica de éste con la naturaleza de las funciones fisiológicas y sucesión de cosechas.

En la segunda parte de la obra, trata el autor por manera magistral de la importante cuestión de las labores que el árbol exige y tiempo y forma de efectuarlas; estableciendo varias divisiones en el período vegetativo y deduciendo la conveniencia de suprimir aquellas todo el tiempo que se prolongue la fructificación.

El capítulo 3.º lo dedica á la constitución y crianza de los olivares jóvenes, distancia que debe existir entre los árboles, é inconvenientes de que sean muy

corpulentos. Sigue todo lo referente á la poda y expurgo con reglas prácticas que conviene tener presentes; nivelación de los terrenos, abonos, y recolección, terminando por ligeras nociones complementarias sobre la reproducción, del olivo, circunstancias que modifican los caracteres de sus diferentes variedades, incompatibilidad con los cultivos mixtos después del período de formación y por último exposición de las ventajas que proporciona el cultivo intensivo desde el doble punto de vista de la producción y del aumento del valor del terreno.

Tal es á grandes trazos hecho el esbozo de tan apreciable trabajo que á la sencillez y claridad en la exposición, une otra cualidad no menos recomendable que el autor sintetiza en tres apartados ó conclusiones:

1.ª Condición bial de la producción admitida hoy por eminentes olivicultores extranjeros y nacionales especialmente por los sabios especialistas italianos. Curboni, Caruso, Danesi, Del Guercio y Grassi.

2.ª Necesidad de vigorizar la vegetación para asegurar un buen principio de cosecha ó de fructificación, y á la fructificación el vigor vegetativo simultáneo con ella.

Estas tres importantísimas cuestiones en las que puede decirse se cifra hoy todo lo relativo á la explotación científica del centenario árbol de Minerva, se halla juiciosamente expuesto, y aunque nosotros participamos por completo de las ideas apuntadas, preciso es reconocer la originalidad y competencia con que se definen.

En resumen, el señor Martí es digno de aplauso por el esfuerzo que representa su meritorio trabajo, tanto más de apreciar cuanto que ha sido ejecutado en terreno estéril y en un país como el nuestro, donde es tan escaso por desgracia el número de personas amantes del progreso y fomento de la riqueza olivarera, que hoy en plena decadencia la vinícola, constituye la primera de las producciones agrícolas de España.

P. AVUSO

Tortosa, 8 febrero 1907.

El Cultivo Intensivo DEL OLIVAR

A los Polos

La conquista de los Polos continúa siendo el ideal seductor de esos espíritus entusiastas que se enardecen á medida que van multiplicándose las dificultades y peligros de sus empresas.

Dejando á un lado los medios de locomoción que habían servido hasta el presente á los exploradores de los Polos, el globo dirigible los va á sustituir, no sabemos si con ventaja ó con mayor peligro, pues se desconocen los caracteres atmosféricos de aquellas frías é inhospitalarias regiones.

Mr. Wall, aeronauta americano, ha transportado su globo á la isla de Spitzberg para practicar ensayos, y de aquí piensa partir para el Polo Norte.

Al mismo tiempo el conde de La Vaulx realiza experimentos con su dirigible en las cercanías de París, con el fin de tener á mano cuantos medios le sean necesarios para reparar averías, modificar y mejorar lo que la experiencia le vaya sugiriendo: su objetivo es la conquista del Polo Sud.

De Zaragoza

Leemos en nuestro querido compañero El Noticiero, de Zaragoza:

«El R. P. Carceller ha terminado con el sermón de esta tarde la serie que le había sido encomendada en el novenario al Sagrado Corazón de Jesús.

El sermón, que ha sido hermosísimo, ha versado sobre el celo que deben desplegar los padres en la vida de la familia y los males funestos que de ella hay que estirpar, uno de los cuales es la mala prensa que tanto daño causa en los hogares cristianos.

Habló también de la famosa teoría del mal menor, afirmando que los católicos deben llevar á las votaciones al candidato menos malo cuando no haya un católico que vaya á la lucha. El sermón se ha reputado como una filigrana de táctica social.

Mañana sale el R. P. Carceller para Castellón, donde predicará la Cuaresma. Deseámosle buen viaje y grandes frutos en su apostólica misión.

En Alemania

141 diputados católicos

Se sabe ya el resultado del escrutinio de las elecciones de *ballotages*, á excepción de cuatro distritos.

En esta lucha de empates han resultado elegidos los candidatos siguientes:

- Socialistas, 12.
- Nacionalistas liberales, 28.
- Católicos del Centro, 9.
- Conservadores, 10.
- Liberales demócratas, 19.
- Partido imperial, 8.
- Unión liberal, 9.
- Partido popular alemán, 5.
- Unión Económica, 10.
- Unión Agraria, 5.
- Independientes, 4.
- Partido alemán reformista, 2.
- Alsacianos, 3.
- Polacos, 1.
- Güelfo, 1.

La composición del futuro Reichstag alemán será en su consecuencia la siguiente, sumando los resultados anteriores á los candidatos triunfantes en la primera elección efectuada.

Centro Católico, 105 diputados

- Conservadores, 58.
- Nacionales liberales, 53.
- Socialistas demócratas, 43.
- Liberales demócratas, 28.
- Partido imperial, 20.
- Polacos, 20.
- Unión Económica, 15.
- Unión liberal, 11.
- Independientes, 10.
- Unión Agrícola, 8.
- Partido Alemán popular, 7.
- Alsacianos, 7.
- Partido alemán reformista, 5.
- Güelfos, 1.
- Daneses, 1.

El número total de diputados católicos en el futuro Reichstag, no es sólo el que acusa la cifra del Centro Católico, sino que en los asuntos religiosos y morales, y especialmente en las cuestiones católicas, se suman á los 105 homogéneos del Centro los 20 polacos, los 7 alsacianos, los 8 de la Unión Agrícola y el güelfo, que también son católicos; y que se distinguen del Centro en cuestiones secundarias, que los diversifica en los partidos de que forman parte.

En consecuencia, el número de diputados católicos alemanes es de 141.

El Centro como entidad, ha ganado cuatro diputados con relación á las elecciones anteriores, lo cual acusa un verdadero triunfo, sobre todo después de haber sido combatido tan encarnizadamente por el Gobierno.

Este triunfo contrasta grandemente con la ruidosa derrota de los socialistas, que de 89 diputados que tenían en el anterior Reichstag, han quedado reducidos á 43, perdiendo en su consecuencia, 38, ó sea cerca del 50 por 100.

Esta derrota es tanto más significativa, teniendo en cuenta que Alemania es la cuna del socialismo, organizado por Carlos Marx.

Los manejos que se realizan para la organización de actos semejantes son ya tan conocidos y tan poco dignos, que no hay persona medianamente seria que se preste á tomar parte en tales manifestaciones. Pero la falta de carácter lleva á muchos á someterse á las exigencias absurdas de los jefes, que conocen perfectamente esto y lo explotan audazmente.

A este propósito resulta curioso un documento que han publicado estos días varios periódicos de Roma.

El grupo radical de esta ciudad invitó al diputado señor Luchini á que aceptara un puesto en el «comité de honor» que presidirá la manifestación anticlerical á que me refiero. La contestación la ha dado aquél en una carta en que empieza diciéndolo siguiente:

«No puedo menos que agradecer la invitación, y en mi calidad de modesto soldado de las filas democrático-radicales no he de hacer otra cosa que adherirme. Este exordio parece que lo dice todo, pero no es así: el señor Luchini acepta como soldado del Ejército democrático-radical; como hombre de buen sentido, véase lo que expone:

«Es, en efecto, mucha verdad que las fuerzas clericales van ganando terreno, que se organizan y penetran en las administraciones locales y conquistan puestos en el parlamento; de lo que se dedu-

Postal política

El insigne polígrafo D. Joaquín Costa, esperanza de los republicanos españoles, ha publicado una epístola de despedida de los suyos atizando de paso unos zurriagazos á esos demófilos á la violeta, que han tomado el partido republicano como plataforma, donde se han instalado cómodamente sin que les salpiquen las responsabilidades que se contraen al gobernar.

Dice así en un substancioso párrafo el insigne filósofo: «y dejarse de ripios tales como la constitución de un partido republicano con hombres á quienes el «statu quo» convenía más que la república, con hombres que se hallaban en ánimo y en aptitud de gozar la República dentro de la monarquía. Bastaba, digo, tomar las planas mayores de las faccio-

nes dinásticas y darles un barniz de partido proveyéndolas de soldados, que es una de las varias cosas que para serlo les bastan, según ellos mismos confiesan. O bien, si quería procederse con entera franqueza y sinceridad, dirigirse con ellos del brazo á Palacio real á hacer acto de acatamiento al hijo del Pacificador bisnieto del Deseado, llevando al frente la bandera democrática y regeneradora sin el ya jubilado é inexpressivo gorro frigio.»

Este párrafo es una bomba Orssini, que un aragonés insigue por su prosapia y sabiduría lanza sobre una comunidad fracasada pero *cultivada* convenientemente por los que toman la túnica republicana como disfraz que les permita calarse de lleno en los centros de favor oficial y hartarse en ellos de lo que el poder tiene de positivo.

La verdad es que Costa es á los republicanos lo que Cristo á los mercaderes del templo.

Confesiones de un radical

Publica el *Diario de Barcelona* una interesante correspondencia de Roma, que vamos á transcribir en parte porque contiene importantísimas declaraciones del diputado radical Luchini que conviene recoger y anotar.

«Los partidos demagógicos de Italia quieren aprovechar la ocasión que les ofrece lo que pasa en Francia para moverse fuerosamente.

Cuanto más el Gobierno y todas las gentes serias y animadas por nobles sentimientos demuestran comprender que una agitación antirreligiosa y demagógica no reportaría bien alguno y, en cambio, causaría grandes males, más los jefes radicales, republicanos y socialistas anárquicos se empeñan en fomentar esa agitación.

Ahora se ha recordado que el 17 de Febrero es el aniversario de la ejecución de Giordano Bruno, el apóstata y propagador del materialismo que fué condenado á muerte en 1600, y se ha escogido la citada fecha para realizar manifestaciones públicas de adhesión á la conducta que contra la Iglesia católica sigue el Gobierno francés, á fin de excitar el odio entre los italianos, siguiendo el ejemplo que dan en este punto los gobernantes franceses.

Esas manifestaciones se organizan con facilidad. En ellas se mezclan los sectarios inteligentes con los oportunistas, clérigos, los elementos prácticamente perturbadores de la plebe y los necios que figuran en el número de los curiosos. Cuesta poco reunirlos á todos en una plaza y hacer que griten y se muevan descompasadamente, para decir luego que el pueblo soberano ha efectuado una demostración imponente contra los clericales.

Los manejos que se realizan para la organización de actos semejantes son ya tan conocidos y tan poco dignos, que no hay persona medianamente seria que se preste á tomar parte en tales manifestaciones. Pero la falta de carácter lleva á muchos á someterse á las exigencias absurdas de los jefes, que conocen perfectamente esto y lo explotan audazmente.

A este propósito resulta curioso un documento que han publicado estos días varios periódicos de Roma.

El grupo radical de esta ciudad invitó al diputado señor Luchini á que aceptara un puesto en el «comité de honor» que presidirá la manifestación anticlerical á que me refiero. La contestación la ha dado aquél en una carta en que empieza diciéndolo siguiente:

«No puedo menos que agradecer la invitación, y en mi calidad de modesto soldado de las filas democrático-radicales no he de hacer otra cosa que adherirme. Este exordio parece que lo dice todo, pero no es así: el señor Luchini acepta como soldado del Ejército democrático-radical; como hombre de buen sentido, véase lo que expone:

«Es, en efecto, mucha verdad que las fuerzas clericales van ganando terreno, que se organizan y penetran en las administraciones locales y conquistan puestos en el parlamento; de lo que se dedu-

Postal política

El insigne polígrafo D. Joaquín Costa, esperanza de los republicanos españoles, ha publicado una epístola de despedida de los suyos atizando de paso unos zurriagazos á esos demófilos á la violeta, que han tomado el partido republicano como plataforma, donde se han instalado cómodamente sin que les salpiquen las responsabilidades que se contraen al gobernar.

Dice así en un substancioso párrafo el insigne filósofo: «y dejarse de ripios tales como la constitución de un partido republicano con hombres á quienes el «statu quo» convenía más que la república, con hombres que se hallaban en ánimo y en aptitud de gozar la República dentro de la monarquía. Bastaba, digo, tomar las planas mayores de las faccio-

nes dinásticas y darles un barniz de partido proveyéndolas de soldados, que es una de las varias cosas que para serlo les bastan, según ellos mismos confiesan. O bien, si quería procederse con entera franqueza y sinceridad, dirigirse con ellos del brazo á Palacio real á hacer acto de acatamiento al hijo del Pacificador bisnieto del Deseado, llevando al frente la bandera democrática y regeneradora sin el ya jubilado é inexpressivo gorro frigio.»

Este párrafo es una bomba Orssini, que un aragonés insigue por su prosapia y sabiduría lanza sobre una comunidad fracasada pero *cultivada* convenientemente por los que toman la túnica republicana como disfraz que les permita calarse de lleno en los centros de favor oficial y hartarse en ellos de lo que el poder tiene de positivo.

La verdad es que Costa es á los republicanos lo que Cristo á los mercaderes del templo.

Confesiones de un radical

Publica el *Diario de Barcelona* una interesante correspondencia de Roma, que vamos á transcribir en parte porque contiene importantísimas declaraciones del diputado radical Luchini que conviene recoger y anotar.

«Los partidos demagógicos de Italia quieren aprovechar la ocasión que les ofrece lo que pasa en Francia para moverse fuerosamente.

Cuanto más el Gobierno y todas las gentes serias y animadas por nobles sentimientos demuestran comprender que una agitación antirreligiosa y demagógica no reportaría bien alguno y, en cambio, causaría grandes males, más los jefes radicales, republicanos y socialistas anárquicos se empeñan en fomentar esa agitación.

Ahora se ha recordado que el 17 de Febrero es el aniversario de la ejecución de Giordano Bruno, el apóstata y propagador del materialismo que fué condenado á muerte en 1600, y se ha escogido la citada fecha para realizar manifestaciones públicas de adhesión á la conducta que contra la Iglesia católica sigue el Gobierno francés, á fin de excitar el odio entre los italianos, siguiendo el ejemplo que dan en este punto los gobernantes franceses.

Esas manifestaciones se organizan con facilidad. En ellas se mezclan los sectarios inteligentes con los oportunistas, clérigos, los elementos prácticamente perturbadores de la plebe y los necios que figuran en el número de los curiosos. Cuesta poco reunirlos á todos en una plaza y hacer que griten y se muevan descompasadamente, para decir luego que el pueblo soberano ha efectuado una demostración imponente contra los clericales.

Los manejos que se realizan para la organización de actos semejantes son ya tan conocidos y tan poco dignos, que no hay persona medianamente seria que se preste á tomar parte en tales manifestaciones. Pero la falta de carácter lleva á muchos á someterse á las exigencias absurdas de los jefes, que conocen perfectamente esto y lo explotan audazmente.

A este propósito resulta curioso un documento que han publicado estos días varios periódicos de Roma.

El grupo radical de esta ciudad invitó al diputado señor Luchini á que aceptara un puesto en el «comité de honor» que presidirá la manifestación anticlerical á que me refiero. La contestación la ha dado aquél en una carta en que empieza diciéndolo siguiente:

«No puedo menos que agradecer la invitación, y en mi calidad de modesto soldado de las filas democrático-radicales no he de hacer otra cosa que adherirme. Este exordio parece que lo dice todo, pero no es así: el señor Luchini acepta como soldado del Ejército democrático-radical; como hombre de buen sentido, véase lo que expone:

«Es, en efecto, mucha verdad que las fuerzas clericales van ganando terreno, que se organizan y penetran en las administraciones locales y conquistan puestos en el parlamento; de lo que se dedu-

OBSERVACIONES FACILITADAS POR EL OBSERVATORIO DEL EBRO

Table with columns: Horas de Observación, Barómetro reducido a 0 y al niv. del mar, Termómetros Grads. C., Humedad del aire, Viento, Estado del Cielo.

Table with columns: Temperaturas extremas desde 0h a 14h, Evaporación en 24 h., NOTA.

Estado del mar en la Ametlla, Marceda del Sur. (Igualdo) San Sebastián. Barómetro 764.4 Termómetro 6 lluvia 21 m. m. cielo cubierto viento moderado del N. N. O. mar picada la situación continua perturbada.

LINTERNAZOS

Llega el carnaval envuelto en llamativo percal que salpican los confetti en policromía ideal, do se ven las serpentinatas alegremente ondear en caprichosas lazadas; y recatada la faz bajo la jovial careta, va con festivo ademán y sonoras carcajadas sus fiestas a pregonar. Siguele donosa turba, ganosa de bromear, que agitando cascabeles, ó de guitarra al compás, entre burlas y cantares se la ve sigzaguar por cuantas calles y plazas encierra nuestra ciudad, como una inmensa serpiente, ó alegres grupos formar, sobre un asunto importante sin duda á deliberar, hasta que al fin se deciden y vense á varios entrar, formando una comisión con aspecto muy formal, en la calle de Moncada por la puerta principal del "Centro Republicano, al objeto de entregar unauntuosa careta con la nariz colosal, y diciendo: "es un regalo que vuestro Zulueta os dá, saludando gravemente por la ancha puerta marchar. Y un perito agrimensor que se hallaba en el local me ha dicho mide dos palmos aquella nariz sin par, que á algunos republicanos les ha hecho estornudar.

GIL BLAS

INSTANTANEA

Quiero echar mi cuarto á espadas en los bromazos del carnaval, sin ponerme antifaz, pues si bien no firmo mis humildes trabajos periodísticos con el nombre que Dios y mis padres me dieron, hay que saber que el seudónimo es lícito si únicamente se fustigan los vicios y defectos sociales. El seudónimo, cuando se invade lo sagrado del hogar, cuando en un equívoco se envuelve una infamia, es la más vil de las caretas. Es como el anónimo que se desliza por el buzón, y reptileando va á morder una honra. ¿Conocéis á alguna máscara de la prensa? Hojead la anticlerical y veréis más disfraces que en el célebre carnaval de Niza. Repugnante es el hombre vestido de mujer, pero no puede darse nada más odioso y abominable, que un cobarde amparándose de un testaferró, para arrojar puñados de cieno. Esas son las mujerzuelas del periodismo, deshonra de la clase, nacidos para hacer calceta ó para escardar cebolinos; tienen la inteligencia castrada y el corazón del tamaño de un grano de mijo; faltos de méritos propios, buscan la notoriedad en el escándalo; no conocen la grayedad de la calumnia, porque tienen dura la epidermis, y no se sonrojarían, si, volviéndoles la oración por pasiva, se clavasen en sus propias armas. Todo el año es carnaval, y el que tiene en sus manos una pluma y en su intelecto un puñadito de sal ática, puede divertirse de lo lindo, dando cada bromazo que tiemble el misterio. Pero con la cara descubierta, que es como ha de vivir el hombre. Solo á los muertos les sienta bien la mortaja que los cubre por entero.

Bueno y Malo.

DEL DIA

Momo, Arlequín y Compañía deben estar á estas horas como niños con zapaticos nuevos. Para semejante razón social la llegada del periodo carnavalesco no es grano de anís que digamos. Y á dos dedos del Carnaval oficial hay que pensar la cara de satisfacción que

van á poner el dios de la risa y todos sus devotos mamarrachos. Hay que comprimirse y aguantarlos, como aguantamos á tanto estúpido tumbón, viviente y sonriente en el eterno carnaval de la vida. "Todo el año es Carnaval," decía ya Figaro en sus buenos tiempos, y aunque después del peregrino ingenio castellano no han faltado escritores, de más ó menos fuste, que anunciaran la muerte de la plaga carnavalesca, el Momo y los suyos no acaban de irse. No parece sino que sobreviven á su deshonra y acanallada existencia y se resisten obstinadamente á la desaparición, como la forma poética, que también estaba llamada á desaparecer y esta es la hora en que todavía hay Carullas por el mundo, capaces de afrontar á las musas con sus sonélicas expansiones. Resulta, pues, que el Carnaval no se muere, ni se va, ni se convierte. Y sigue viviendo con el vilipendio de siempre, con su clásica desenvoltura y con aquellas sus inculcadas maneras que vienen á confinar con todas las degradaciones del buen gusto y las depravaciones de la estética y de la ética. Lo que hace estos días es revivir y tomar mayores alientos, como esos saurios monstruosos que, tendidos en la espesura y aletargados la mayor parte del tiempo, víctimas de largas y penosas digestiones, levantan de tarde en cuando la cabeza, para enseñarnos en sus horribles desperpezos las hambrientas fauces sembradas de afilados dientes. No hay que fiar en las apariencias. Las escamas del monstruo relucen al reflejo de los rayos del sol; sus ojos atraen fascinadores con la atracción de los abismos. ¡Ay! del pajarillo incauto que se deja arrastrar por su mirada traicionera y cae aleteando desde lo alto de la enramada hasta tocar la hojarasca del suelo! Será una nueva víctima del monstruo, que no tiene otra manera de vivir que fascinando á los incautos con sus ojos imantados. Esto y no otro es el Carnaval, el monstruo que se pasa todo el año como aletargado en el seno de nuestra sociedad, esperando la hora de levantar la cabezota y atrapar entre sus dientes la presa que acecha desde sus escondrijos. Estos días son los predilectos para la fiera. Incluso se permite echarse á la calle, para mejor saciar sus instintos y más fácilmente hacer su negocio. ¿Cuántos caerán entre sus dientes? ¿Cuántos inocentes se irán disparados al vientre del monstruo? ¡Santa inocencia, Dios te ampare!

Tortosino.

Cronica local

Mañana, con la solemnidad de costumbre y las ceremonias de rúbrica, se hará en la S. I. Catedral la proclamación de la Bula de la Santa Cruzada. Para este acto el Habilitado ha confiado las borlas del pendón á los señores Secretario y Tesorero del Patronato Católico Obrero. El sermón está confiado al predicador cuaresmal. La política local, en lo que afecta al problema de la jefatura planteado dentro del partido conservador, hallase en estos momentos en su período álgido de gestación. Dentro de tres días quedará solucionado el asunto, entrando la política local por vías despejadas y claras. Según parece, estos días, el Gobernador civil ha consultado á los representantes de varias fracciones de esta localidad. José Mateu (Médico) ha trasladado su despacho á la calle de Moncada n.º 7 y pral. El tribunal que había de juzgar las oposiciones que se han verificado á la canongía vacante en la catedral de Valencia, ha formado ya la terna que ha de remitirse á Madrid para que sea nombrado el agraciado. Dicha terna parece que la forman D. Juan Bautista Luis Perez, doctoral de Murcia, en primer lugar; don Julio Cabanes, vicerector de este Seminario, en segundo lugar, y don Manuel

Estómago Riñones Hígado

AGUA DE VILAJUIGA Bicarbonatada, Sódica, Lítica Variedad: Cloruradas Sódicas

LA MAS RICA EN LITINA Autorizada por Real Orden de 4 de Julio de 1904 y analizada por los doctores R. Rodriguez Mendez, B. Oliver Rodés y P. Ferrer Piera Reconocida el Agua de Vilajuiga como precioso agente terapéutico, recomiendan los principales médicos su uso: "muy indicada en las afecciones del estómago, hígado, bazo, páncreas, como en los catarros de las vías genitales urinarias y respiratorias y en las enfermedades crónicas de la piel. También es muy útil en los estados de debilidad, agotamiento, diabetes, diatesis urica, gota y siempre que convenga sostener las fuerzas y evitar las autointoxicaciones, como en la tuberculosis, caquexias etc. Los individuos sanos, en especial los debilitados de las grandes capitales, pueden hacer uso de estas aguas como bebida ordinaria y por tiempo indefinido.

Dr. D. Rodriguez Mendez

Deposito en Tortosa: Farmacia Isuar y otras principales. Agente general: José Escudé, Baile 95 y 97 Barcelona.

Consultorio para enfermedades de los Ojos

Médico Oculista

A Oliveres

EX-ALUMNO DE LOS HOSPITALES DE PARIS EX-AYUDANTE DE LA CLÍNICA OFTALMOLÓGICA DEL DR. GALEZOWSKI Consulta de 10 á 1 Operaciones de 3 á 5 Calle Temple (Ensancho) TORTOSA

CONTRA LA TOS EXITO ADMIRABLE

JARABE DEL DR. VILLEGAS

BENZO-BALSAMICO A BASE DE BROMOFORMO Y HEROINA

Alivia en el acto y cura toda clase de afectos bronquiales. Los catarros crónicos, los tisis, los asmáticos, los diséicos y cuantos sufran ronquera fatiga ó expectoración, deben usarlo como remedio radical, seguro y exclusivo. Pídale en todas las farmacias y droguerías. Depósito central en Tortosa: Droguería de D. Enrique Carpa

Gabinete electro-diagnóstico-terapéutico del Médico-Elctricista

M. VILA

Corrientes continuas, farádicas, de Watowille, extra-corriente, electrolysis, endoscopia, gabrae-caustia. Electricidad estática, en todas sus variedades. CONSULTA DE 10 Á 1 Aneha 9 pral. TORTOSA.

Gil Monzó, cura de Picaña, en tercer lugar. Los ejercicios de los demás opositores han sido aprobados por unanimidad. Nos alegráramos que se confirmase el orden de la terna transcrita porque figura en primer lugar nuestro querido amigo y ex-alumno del Seminario de Tortosa Dr. D. Juan B. Luis Pérez, natural de Burriana. Reciba por anticipado nuestra enhorabuena.

lista de mozos sorteables del actual reemplazo.

Mañana, á las 7, se reunirá el Ayuntamiento en el local de Santo Domingo para presidir el acto del sorteo.

Reina gran entusiasmo en el pueblo de Adzaneia, pues dentro dos ó tres días será un hecho la instalación de la luz eléctrica en aquella población.

RELOJES

Las mejores marcas. Clases escogidas. Climent Rosa-3

Dicen de Tarragona: "Con asistencia de los representantes de todas las entidades de la capital, se celebró anoche la reunión convocada por el alcalde para hacer una edición monumental de las obras del Rey Don Jaime I, como uno de los números del programa que ha de regir en los festejos que prepara Tarragona para el año próximo en celebración del VII centenario del nacimiento del Conquistador. Al acto asistió don Eudaldo Canivell, de Barcelona, quien ofreció su colaboración y propuso como auxiliar indispensable para los trabajos de compulsal al presbítero don Jaime Bofarull. A propuesta del señor Cuchí quedó nombrada una comisión gestora compuesta de los señores Querol, Lloret y Ruiz Tortosa.

El lunes próximo, desde el toque de oración hasta las 11, se celebrarán, en la capilla de Ntra. Sra. de la Cinta, misas rezadas en sufragio del alma de doña Maria Sabatés Curte, esposa que fué de don Manuel Delsors, en conmemoración del aniversario de su muerte. La familia de la finada suplica á sus amigos y conocidos tengan la caridad de la asistencia á alguno de estos piadosos actos.

R. I. P.

Por el Rector de la Universidad de Barcelona, han sido nombrados maestros interinos de Margalef y Alcover respectivamente, los señores D. Ignacio Seró Navás y D. Agustín Guarch.

PARA operaciones completamente sin dolor y dentaduras artificiales, DENTISTA MARIN, plaza de la Constitución, núm. 4.

Dicen de Castellón que á consecuencia del último temporal de nieve y de los rigurosos frios que á causa de éste se han desencadenado háse perdido gran parte de la cosecha de naranja en los pueblos de la Plana.

Se ha constituido en Castellón el Banco Agrícola de Levante, sociedad anónima con 25 millones de capital. Se ha nombrado presidente á D. Félix Buesó, director á D. Enrique Gimeno y secretario á D. Manuel Bellido. Se crearán sucursales en Valencia, Alicante, Cartagena, Murcia y Almería. Los agricultores han recibido bien esta mejora.

Las dentaduras artificiales de oro y de cauchú que construye el dentista Martínez Crespo, en su laboratorio dental Carmen 3, rivalizan en calidad, utilidad, y elaboración á sus similares de Tortosa. Así lo ha demostrado y sigue demostrando la experiencia.

Hoy debe haber quedado cerrada la

Telegramas

Contra el cisma. En el Vaticano se está preparando un importante documento condenando las iglesias cismáticas que empiezan á surgir en Francia.

El kaiser á España. Como en algun telegrama de Berlin se dice que el Kaiser vendrá á España en la primavera próxima, La Epoca afirma que no existe ninguna noticia oficial de tal viaje, pero que tampoco niega que pueda existir.

Estadística criminal. Se ha publicado la estadística criminal de Inglaterra referente al año pasado y de ella resulta que se cometieron durante los doce meses de 1906, 183 asesinatos, 3515 suocidios, y buen número de personas que, por diferentes delitos hubieron de ser llevadas ante los tribunales alcanzaron la cifra de 61.463. con un aumento de 2.500 sobre las del año anterior.

Camarera ladrona. La camarera, de nacionalidad portu-

BOLETIN BURSATIL. Table with columns: Tipo de acción, Precio, Cambio, etc.

HIPORRENOL GAMUNDI

Sustituye con ventaja a toda clase de emulsiones por su sabor agradable los niños lo toman sin repugnancia.

Tónico reconstituyente de primer orden

Combate con éxito seguro la anemia, clorosis, neurastenia raquitismo y escrofula

De venta: FARMACIA JUAN GAMUNDI.—Moncada, 5.—TORTOSA

guesa, de una distinguida dama española, ha robado a su dueña joyas por valor de cien mil liras; la cosa ha sucedido en Milán y está complicado en el robo un barítono italiano.

Mineros en huelga

De Tokio dicen que los huelguistas de las minas de Ashio incendiaron los almacenes de la Compañía y que en la hazaña hallaron la muerte quince de los suyos; las fuerzas enviadas desde Tokio lograron restablecer el orden, ahuyentando a los huelguistas.

Cosas de Rusia

Ha producido en San Petersburgo muy mala impresión el hecho de que las autoridades japonesas hayan confiscado el material de la Cruz Roja que se halló en Port-Arthur.

L'Humanité publica un despacho de Stockolmo diciendo que el gobierno de Suecia pidió al de Rusia que demostrase la culpabilidad del revolucionario Tehermiak, cuya extradición pedía, y no ha biéndolo hecho así, el gobierno sueco ha puesto a Tehermiak en libertad.

Alexandrowski, gobernador ahora de la provincia de Pensá, fué anoche asesinado de un tiro de revolver a la salida del teatro.

El jefe de policía y un empleado del teatro, que persiguieron al asesino, cayeron igualmente bajo sus tiros.

Herido también el asesino, fué llevado al hospital, donde murió apenas llegado.

Durante la guerra con el Japon, Alexandrowski fué representante general de la Cruz Roja.

Revolución en la Argentina

Dicen de Buenos Aires que el gobierno de San Juan se rindió a los revolucionarios después de un combate de cinco horas, con objeto de evitar mayor derramamiento de sangre, pues llegaban a más de veinte los muertos y eran un gran número los heridos.

El coronel Sarmiento jefe de los revolucionarios, se ha encargado del Gobierno de la provincia, transmitiendo al ministro del Interior una copia del convenio firmado por él y los jefes del ejército vencido.

El gobierno central ha acordado intervenir energicamente en la provincia de San Juan, con el objeto de cortar en sus raíces este movimiento revolucionario.

El ministro de la Gobernación

El señor La Cierva visitó esta tarde su domicilio al presidente del Consejo con objeto de darle cuenta y cambiar impresiones sobre asuntos electorales.

El ministro de la Gobernación, después de conferenciar con el señor Maupermano en su despacho oficial, se acerca de las dos, celebrando con candidatos para las próximas elecciones y con algunos gobernadores de los últimamente no brados, después de posesionarse de sus carteras regresó a Madrid para recibir nuevas instrucciones del gobierno.

De Palma

La guardia civil ha detenido a un joven llamado Miguel Alvarez, que acudió a su padre con una hoz, hiriéndole rozándole luego a un barranco.

El padre, que está gravísimo, ha dado que el autor de la agresión fué hijo.

La Federación Agrícola Catalana no ha acordado celebrar en Maná el próximo mayo el Congreso agrícola de este año.

Varias noticias

Se asegura que el rey Eduardo vendrá a España, no llegando a Madrid.

Se dice que la entrevista entre los reyes de España e Inglaterra se verificará en el puerto del Norte.

Dicen de Murcia que al salir el conde Romanos para Madrid ha declarado que ve con simpatía la unión de los reyes Moret y Montero con la jefatura del primero.

Se cree que cooperará a la consolidación del partido con un jefe y programa.

El Teatro Lara se ha estrenado con Los Buhos, comedia en tres actos en un acto.

Comunican de Zamora que en el momento de Molacido un incendio ha destruido una casa, un pajar y ochocientas pesetas de trigo.

Se han ocurrido desgracias, calculándose pérdidas en 20.000 pesetas.

Los robos en los trenes

El señor González Basada tiene el propósito de advertir a las empresas de los ferrocarriles que, en vista de las sustracciones y robos que se cometen en los trenes,

dictará una real orden manifestando que, en uso de su perfecto derecho, al segundo robo que se cometa y no sean descubiertos les exigirá responsabilidad a todo el personal de servicio en el tren en que se efectúe el robo.

Desertores

Han sido detenidos en Hendaya dos soldados de la guarnición de San Sebastián, que provistos de sus correspondientes armas y equipos, trataban de pasar la frontera.

Los alemanes en Africa

Un telegrama de Tánger que publica "La Liberté", afirma que una sociedad alemana ha obtenido la concesión para construir el ferrocarril de Tánger a Larache.

La cuestión japonesa

Continúan las negociaciones entre el gobierno central y las autoridades californianas, acerca de la cuestión japonesa planteada en este país.

Créese que la actitud firme del presidente Roosevelt logrará pronto persuadir a los que dirigen el asunto en California, que es de alta conveniencia ceder ante las justas demandas del Japon.

Donativo yanqui

Es verdaderamente yanqui el donativo que acaba de hacer el millonario Rockefeller, llamado el "rey del aceite", Ha entregado treinta y dos millones de dólares a la Junta de Educación de Nueva York para que establezca y mantenga escuelas, Universidades y otras obras de carácter educativo en diferentes poblaciones de los Estados Unidos.

El mismo Rockefeller había dado ya once millones con el mismo objeto, con lo cual sus donativos de todas clases llegan ya a la suma de 75 millones de dólares.

El Papa no acepta

Una noticia de verdadera importancia acaba de hacerse pública.

La Santa Sede, encontrándolas inaceptables, rechaza las condiciones consignadas en la última circular de Briand para la concesión de iglesias destinadas al ejercicio del culto.

Esta santa intransigencia de Su Santidad causará seguramente profunda sensación en las altas esferas del Gobierno francés y levantará el espíritu de las masas católicas.

ULTIMA HORA

La revolución en la Argentina

Madrid 9, 16.

Los despachos que se reciben de la república Argentina nos transmiten nuevos y graves pormenores de la insurrección que allí ha estallado.

Los insurgentes han atacado la importante ciudad de San Juan y una vez vencida la resistencia que opusieron las fuerzas del gobierno han destruido por medio de la dinamita todos los edificios oficiales.

Las tropas leales han acabado por pasarse a las filas rebeldes.

La situación, como se ve, presenta un cariz muy sombrío.—A.

Sanción regia

Madrid 9, 16.

Los presidentes de Mesa del Congreso han estado hoy en Palacio con objeto de obtener la sanción regia de algunas leyes que habiendo sido promulgadas cuando estalló la última crisis, no hubo tiempo hábil para llevar dicho requisito.—A.

Rio helado

Madrid, 9, 16.

En Toro se ha congelado la superficie del rio Duero en una extensión considerable.

El hielo alcanza una capa de gran espesor.—A.

Las nieves

Madrid, 9 16.

Comunican de Soria que sigue nevando en aquella comarca de una manera pocas veces conocida.

El exceso de frio y la cantidad enorme de nieve que cubre los campos aumentan la crisis obrera.

Las autoridades se consideran impotentes para conjurar la crisis.—A.

Terrorista detenido

Madrid 9, 16.

Telegrafían de Roma que a bordo del vapor ruso Merk ha sido deteni-

do un sujeto sospechoso para las autoridades del buque y para la tripulación.

A dicho individuo se le han encontrado en el equipaje varias bombas explosivas y documentos, en virtud de los cuales se ha venido en conocimiento de que dicho terrorista tenía el encargo de volar el referido buque cuando navegara en alta mar.—A.

Preparativos inocentes

Madrid 9, 16.

Informes de París consignan a pesar de que en los centros oficiales de los Estados Unidos y el Japon se desmienten los rumores de guerra, los Estados Unidos hacen aprestos navales y se disponen a concentrar en Manila una fuerte escuadra.

El New York World publica un telegrama de Honolulu diciendo que el Japon ha concentrado allí un millar de soldados.

Uno de los oficiales ha predicho la guerra para antes de diez y ocho meses.—A.

Sin fundamento

Madrid 9, 16.

El señor Maura desmiente rotundamente la especie que ha circulado estos días de que efectuaba gestiones y celebraba conferencias con los primates de las diversas fracciones liberales con objeto de cooperar a la reorganización de la aludida agrupación.

Las visitas en cuestión—ha insistido el caudillo conservador—solo obedecen al deseo de cambiar impresiones políticas.—A.

Lo que dice Weyler

Madrid 9, 16.

El ex-ministro de la Guerra, general Weyler, ha declarado que, respecto a la reorganización del partido liberal, tiene sus opiniones particularísimas.

Dice que de ser cierta la designación del Sr. Moret para la jefatura del partido liberal, no la aceptará, porque no puede olvidar que el Sr. Moret ha aceptado recientemente reformas censuradas por el Ejército.

En la cuestión de las capitánías generales, dice que juega principal papel el egoísmo personal, y dice que de cualquier modo que el asunto se presente, hay que atenerse a la ley, que dispone que sean provistas las vacantes.

El general Weyler ha añadido que las circunstancias le hacen creer que está algo desligado del compromiso que trajo con el señor Montero Ríos cuando votó a éste para la jefatura del partido liberal, creyéndole de acuerdo con las teorías sustentadas por los señores Sagasta y duque de Tetuán.

«Como monárquico—ha terminado diciendo el general Weyler,—creo que no sirven bien los intereses de la Monarquía con las innovaciones que se han introducido en el partido liberal, las cuales considero que más bien que resultados positivos, pueden producir grandes perturbaciones.»—A.

Francisco Calbet Balagué
Corredor Real de Comercio
TORTOSA

S. Ildefonso, esquina a la de Baños

CUPONES

Está abierto el pago de los del 4 por 100 interior y fecha 1.º del corriente Enero y de los de Ferrocarriles, Trasadánica, y demás empresas particulares que lo tengan señalado.

Intervención en las operaciones que haya de hacerse con el Banco de España.

Compra y venta de valores del Estado y de empresas particulares, en el acto ó por encargo.

Cumplimentación de órdenes de bolsa en España y en el extranjero.

Cambio de toda clase de monedas y billetes de banco.

Negociación de papel extranjero.

Dirección Telefónica-Corredor-Calbet

La Moderna Sombrereria
de
Manuel Delsors
3 Ciudad 3—TORTOSA

En esta sombrereria se han recibido las novedades de la temporada. Gorras y Sombreros los hay de todas clases y formas, ajustadas a los últimos modelos, de las mejores fabricas del país y extranjero.

Se han recibido artículos de muy buen gusto para niños.

Especialidad en Sombreros, Bonetes y Gorras para señores sacerdotes.

Visítate este establecimiento y quedarás convencido en la realidad. No equivocarse, Ciudad 3.

LA ACREDITADA CERVEZA CAMMANY
de paladar excelente y recomendada por la ciencia médica por facilitar las funciones del aparato digestivo, se vende en todos los casinos y cafés de esta población.

Fábrica en Barcelona, Viladomat 51.—Teléfono 1202.

Representante Juan Mayor: DEPOSITO: Agustín Ferré, fabricante de gaseras

Instituto de Vacunación
(Representación del Dr. Ferrán)
Angel 16 Principal TORTOSA

vacunaciones preventivas

contra la Rabia y la Viruela

La favorable acogida dispensada a este Instituto por los Ayuntamientos, la clase médica y el público demuestran la necesidad en esta comarca de un Centro donde las personas puedan ser vacunadas con la misma eficacia, vacuna y técnica que en Barcelona.

En este Instituto se han practicado muchas inoculaciones contra la Rabia seguidas de éxito curativo. La inoculación debe empezarse después de la mordedura, antes de los 10 días, a los 15 días ya no se aplica.

Doctor Sabaté
Especialidad en Partos
Enfermedades de mujeres y niños

Novedades

MECHERO AUER.—Se obtiene gran economía de gas. La «Casa de Comidas CHIRRI-TA» durante el último mes economizó 15 metros de gas comparado con el mes anterior. Igual economía han obtenido todos los clientes de esta casa que se sirven de aquellos.

En este establecimiento encontrará el público una gran variedad en lámparas, acetileno, faroles para bicicletas y automóviles.

Baterías de cocina y completo surtido de objetos de lampistería.

Especialidad en la decoración de cristales sistema GLACIER.

Hojalateria de Juan Duart
San Blas 32; Tortosa.

Restaurant de París
a cargo de Rosendo Guasch
Calle del Temple esquina a la de Campomanes

Tiene claras y cómodas habitaciones. Admite huéspedes a todo estar a precios convencionales, con esmerado servicio a la carta y por cubierto; también se sirve a domicilio los encargos que se le hagan, como igualmente para bodas y bautizos.

En dicha casa se hallará toda clase de mariscos. Coche del Restaurant a la llegada de todos los trenes.

Venta

de una finca rústica en la partida de Rocacorba, detalles en el despacho del procurador D. Juan Bta. Borrás.—TORTOSA.

Dinero a préstamo

Se facilitan cantidades desde hipoteca, de fincas rústicas y urbanas, al 6, 5 y 1/2 y 5 por 100, según las circunstancias, y en las condiciones más favorables para el deudor.

Calle de Genoveses, ensanche del Temple.—TORTOSA.

HARINA LACTEADA NESTLE

Contiene la mejor leche de vaca.

Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes.

Precio único: Ptas 4.75 el bote.

Carlos Valmaña
MÉDICO OCULISTA

Ex-Ayudante de las clínicas de los Doctores Branaquer y Menacho, Barcelona

Consultas 9 a 12 mañana, y 3 a 4 tarde

Plaza del Rey, 24, Castellón

Fonda Catalana del Puente
Ferrerías—TORTOSA

Buenas habitaciones

Servicio esmerado y mesa de 1.ª y 2.ª clase

Precios económicos

A los herniados (Trencats)

Ofrecer dinero en pomposos anuncios como prueba ó garantía de la bondad de cualquier aparato, es socorrido recurso entre charlatanes que explotan la credulidad de los enfermos viéndose a expensas de ellos de pan amasado con el engaño y la supercheria.

El saber y el mérito, solo con hechos se acredita honrada y cumplimentadamente.

Desconfiad pues de esos anuncios rimbombantes en que se os promete curar vuestras hernias con el objeto único de aumentar las ganancias triplicando el valor de los bragueros, gaxillid a esos vividores que se dan título de especialistas é inventores, donde han hecho la estética, quien ha sido su maestro y que título profusa su aptitud para poder manejar las vísceras del vientre, sin correr el riesgo de ser viciados como intrusos que no vacilan por afán de lucro, en escudarse en el prestigio de la digna clase médica para poder perpetrar a mansalva sus fechorías.

José Pujol Cirujano especialista en la curación de las hernias con 20 años de practica en el Hospital de Cirujías de Barcelona y su establecimiento en Reus muy conocido en esta Ciudad tras 9 años de visitarla todas las meses recomendado por el buen concepto que de él tienen los señores médicos y por el testimonio de las curas realizadas correspondiendo al favor del público y para mejor atender a numerosa clientela visitará en Tortosa los dias 14 y 30 de cada mes en la Fonda Barcelonesa.

Bragueros de todas clases lo más práctico y moderno para la curación ó retención de las hernias por crónicas y rebeldes que sean.

Especialidad en bragueros cauchá para la pronta curación de los diurnos infantiles.

Tirantes Omopliáticos, para corregir la curvatura de espaldas.

Fajas Hipogástricas, para corregir la obesidad dilatación y abultamiento del vientre.

HORAS DE CONSULTA

de 9 a 3, saliendo en el expreso de la tarde. Los demás días en su Establecimiento «La Cruz Roja».

MONTEROLS 16.—REUS.

ENTERITIS — DISENTERIA — TUBERCULOSIS INTESTINAL — ANEMIA — CLOROSIS

Neuralgias del estómago y del intestino. Curación fácil y sorprendente por medio de las pastillas GURRARD.

Su gusto es agradable y hasta los niños las toman casi siempre con avidez, curándose con muy pocas tomas.

De venta en Tortosa: Farmacia MONNER, calle Don Carbo, y farmacia ISUAR, calle de la Ciudad.

Fábrica de Cemento y Yeso

DE

Julian Mayor
Carretera de Gandesa
Cherta

Se vende al por mayor y menor, rápido y lento, condiciones ventajosas para toda clase de construcciones.

Andrés Calleñas
Ordinario de Vinaroz a Barcelona
Tarragona, Tortosa y viceversa.

SERVICIO DIARIO PERSONAL A DOMICILIO

El más antiguo y acreditado ordinario de Barcelona, Tarragona y Tortosa.

DIRECCIONES

En Barcelona: Filateras 5, cerca de la Plaza del Angel.

En Tarragona: Plaza de Cadazos 32, teléfono núm. 137.

En Tortosa: Plaza de la Constitución, número 20.

En Vinaroz: Fonda Vda. Aparisi, (primer camarero Manuel Bautista) y Plaza Jove llar, núm. 5.

Llegada a Vinaroz, en el correo de la madrugada, saliendo en el expreso de la tarde.

Para referencias dirigirse al Comercio de Barcelona, Tarragona y Tortosa.

Tortosa Imp. FOUQUET, P. Hospital 5,

El Jarabe de Hipofosfitos Climent Salud, cura con éxito seguro la anemia, clorosis, debilidad nativa y nerviosa. Es un remedio heroico contra los dolores producidos por menstruaciones difíciles y tardías. Favorece el desarrollo de los niños haciéndoles crecer robustos y aumenta notablemente el apetito. Para adquirir el legítimo y único aprobado por la Real Academia debe pedirse Hipofosfitos Salud de los Sres. Climent y C^a de Tortosa.

Tintorería Moderna de RAMON BIBI Sangre núm. 14. TORTOSA sucursal de "La Pubilla" de Sans BARCELONA

En este establecimiento montado con todos los adelantos conocidos en España y en el Extranjero se tienen toda clase de trajes de caballero y señora por delicados que sean dejándolos como nuevos, sin necesidad de descoserlos. Los egidos de seda, crepones, terciopelos, etc. son lavados y teñidos y dejados como nuevos en virtud de procedimientos especiales. Se lavan y estiran cortinajes, ramas, mantillas, puntillas, etc. Lavado y desinfección mecánica de toda clase de abrigos de cama. Especialidad en lavados a seco. Perfección y rapidez en todos los encargos.

Mediana de Aragón

AGUAS Y SALES Naturales Purgantes
Medalla de Oro Paris 1900
Son de efectos seguros NO IRRITAN JAMAS
DIURÉTICAS, DEPURATIVAS, LAXANTES

SALES del PILAR

Bicarbonatadas Sódicas Litínicas
Para preparar la mejor Agua de mesa. La que no tiene rival para las enfermedades del ESTÓMAGO, HIGADO, RÍÑONES, INTESTINOS. Infalibles contra la OBESIDAD.
Cajas de 10 paquetes para 10 Litros de Agua. UNA PÉSETA.

Sales para Loción y Baño EFICACÍSIMAS — Contra el Reumatismo, la Gota y Artritis. En todas sus manifestaciones.
— DE ÉXITO SEGURO — En el Herpetismo, Escrofulismo, Eczemas y demás enfermedades de la piel.
— INSUSTITUIBLES — para las enfermedades de las Vías Génito-Urinas de la mujer.



Venta en todas las Farmacias-Deposito en Tortosa D. ENRIQUE CARPA

Librería Religiosa fundada en 1760
Francisco Mestre.-TORTOSA

Gran surtido de **Devocionarios** para Semana Santa y Primera Comunión, encuadernados en piel, marfil, nacar, ebona etc.

Estampas para catequísticas y para distribuir en las Parroquias en la primera Comunión.
Rosarios y medallas-Imágenes de cartón-madera

Victorias, alcanzadas con elos **FALCO**
durante la presente temporada, por los corredores de la casa Messori.—Charlot.—Durán, campeones de Italia, Argelia y Tarragona y Tortosa respectivamente.
18 Febrero
Mats de persecución Neira y Durán en el Velódromo de Burriana. 1.º Durán.
20 Febrero
Mats de cien kilómetros Neira y Durán de Castellón a Alcalá y regreso. 1.º Durán
3 Julio
En el Velódromo de Tarrasa, Nacional 1.º Durán.
En el Velódromo de Tarrasa Internacional 1.º Durán.
2 Agosto
En el Velódromo de Sabadell Nacional 1.º Durán
En el Velódromo de Sabadell Internacional 1.º Messori.
5 Agosto
En Vitoria Internacional 1.º Charlot.

VIUDA DE E. FALCO OPORTUNIDAD

Tortosa
Gran liquidación de Laneras para Señora y Caballero por haber comprado dos lotes muy importantes de Lanas a precios ínfimos. Rebaja considerable de precios en los demás artículos y en especial un lote de Beas piel Mongolia y pluma a mitad de su Precio. Elegante abrigo Modelo-París a 4 medidas. Aprovechad la oportunidad y no dejad de pasar por dicho Establecimiento en donde encontraréis elegancia y baratura.
ANGEL 7

Máquinas para coser, bordar, hacer calsets e industriales.
Bicicletas, Motocicletas, Automóviles
Piezas y accesorios. Todo garantido
Taller de montaje y reparaciones

Derecho Catalán
INSTITUCIONES CIVILES DE TORTOSA
POR EL
Dr. D. Ramón Foguet;
de los Colegios de Tortosa y Barcelona.
Al objeto de que todo catalán y especialmente tortosino pueda conocer y estudiar con el menor dispendio posible una de las principales fuentes del vigente Derecho civil catalán en Tortosa, que desde hoy reducido el precio de venta ó importe de dicha obra a 3.50 ptas. ejemplar en esta imprenta y en el despacho del abogado de este colegio don José Foguet, y á 4 ptas. los que se pidan de fuera de Tortosa, francos de portes y cartificados.

Matias Lopez Chocolates y Dulces

MADRID ESCORIAL Bombones, Tes y Sopas.
Pedid el café de **Familia** que es uno de los grades éxitos de la casa, por su calidad y baratura.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
Seguros contra incendios.-Seguros sobre la vida
41 AÑOS DE EXISTENCIA
AGENCIAS
En todas las Provincias de España, Francia y Portugal
Capital social Ptas. 12.000.000
Primas y reservas 52.389.937
Total de garantías 64.389.937
Agente en Tortosa, D. Francisco Calbet Balaguer
Calle de S. Ildefonso, esquina á la de Baños

IMPRENTA DE JOSE L. FOGUET SALES

En esta imprenta se hacen toda clase de trabajos tipográficos desde los mas sencillos y económicos hasta los de gusto mas exigente. Gran existencia de materiales para la impresion de obras, revistas y periódicos.

Plaza del Hospital 5.-TORTOSA

LATOS
ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con estas **PASTILLAS DEL DR. ANDREU**
Son tan rápidas y seguras los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la primera caja.
Los que tengan **ASMA** ó sofocación de cualquier clase, usen los **CIGARRILLOS ANTI-ASMÁTICOS** que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus **PAPELES AZOADOS**; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.